

山梨大学は  
県内唯一の国立大学として、  
地域を支える人材を育て、  
山梨を元気にしていきます。

山梨大学からのお願いです。

### 本学の概要と沿革

山梨大学は「地域の中核、世界の人材」をキャッチフレーズに、知と技術における「地域の中核」となると同時に世界の平和と福祉に貢献できる「世界の人材」を養成しています。

山梨大学は教育学部、医学部、工学部および生命環境学部の4学部並びに大学院で構成される地方の総合大学です。古くは寛政7年(1795年)に設立された甲府学問所微典館を母体とする教育学部など、歴史と伝統を有する大学です。多くの卒業生が山梨県内に就職し、地域の教育・医療や産業を支えています。

### 本学の取り組み

- 山梨県立大学とともに大学等連携推進法人「大学アライアンスやまなし」を設立し、学生の学びの選択肢を拡充しています。
- 卓越した研究を数多く進めており、クリーンエネルギー・水素・燃料電池、グリア細胞、発生工学、ワインに関する研究は世界的な研究拠点となっています。
- 大学院では、多くの分野で指導的な役割を果たし、活躍することのできる高度な専門人材を養成しています。
- 自治体・企業・金融と協働した社会連携を積極的に推進するとともに、一般の方に向けた多くのリカレント教育やリスクリーニング講座を開講するなど、山梨における人材育成をけん引しています。



### 学長からのメッセージ

山梨大学は、地域の皆様とともに地域の未来を創りあげていきます。  
大学の発展が山梨の発展にもつながります。

現状国立大学は、「国立大学協会声明」(下記参照)で示されている通りの厳しい状況にありますが、山梨大学は経費の節減、外部資金の獲得強化など経営の安定化に努め、各種活動を継続・展開し、山梨の発展に貢献していきます。



国立大学法人 山梨大学 学長

中村 和彌

地域の皆様には国立大学の状況や存在意義について理解いただき、さまざまな機会を通じ、国などに対する制度改正や財政支援などの働きかけを応援していただくようお願いします。

併せて、今後とも寄附金やクラウドファンディングなどを通じて、山梨大学の研究、教育、社会連携を支援いただくようお願いします。

本学へのご寄附については、山梨大学ホームページ(<https://www.yamanashi.ac.jp/donation>)をご参照ください。



### □国立大学協会声明

国立大学協会とは、全国82の国立大学法人を会員として構成する一般社団法人です。国立大学をめぐる状況、とりわけ厳しい財政状況に関して、広く国民の皆様にご理解いただくとともに、将来に向けての決意を示すため、令和6年6月7日に以下の声明を発表しました。

「国立大学協会声明—我が国の輝ける未来のために—」(一部抜粋)  
 「国家予算が厳しさを増すにつれ、国立大学の活動を支える基盤経費(運営費交付金)は減額されたままです。加えて、社会保険などの経費の上昇、近年の物価高騰、円安などにより基盤経費を圧迫し、実質的に予算が目減りし続けています。また、働き方改革の実現のため、大学教職員、学校教員や医師を確保する必要も出てきました。その中にあっても質の高い教育研究活動を維持・向上していくために、寄附金などの外部資金や自ら収入を増やす努力も進めています。そうして、我が国の課題、また地球規模の課題の解決に、教育と研究を通じて全力で取り組んできました。しかし、もう限界です。(中略)  
 国立大学の危機的な財務状況を改善し、我が国の輝ける未来を創り出すために、皆様の理解と共感、そして力強い協働をお願いする次第です。」

### □賛同者

「私たちは山梨大学経営協議会委員として、山梨大学および中村学長の考えに賛同し、活動を応援しています。」

- |        |                                |
|--------|--------------------------------|
| ・進藤 中  | 甲府商工会議所会頭、株式会社山梨中央銀行相談役        |
| ・山本 健慈 | 大阪観光大学理事長、元国立大学協会専務理事          |
| ・山中 正竹 | 一般財団法人全日本野球協会会長                |
| ・野田 嘉明 | 全学同窓会会長、医療法人のだ内科クリニック理事長       |
| ・吉岡 俊昭 | 株式会社山梨放送常務取締役                  |
| ・齊藤 貴子 | 株式会社シャトレーゼホールディングス代表取締役社長      |
| ・佐々木宏明 | 山梨県経営者協会会长、山梨トヨタ自動車株式会社代表取締役社長 |

